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ATA DE REUNIÃO DO COMITÊ DE GOVERNANÇA DE TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO E 

COMUNICAÇÃO 

1 Dados da Reunião 

Data Hora inicial Hora final Local 

13/05/2019 16:00 17:45 Sala de Reunião da Presidência 

 

1. Participantes 

Nome Cargo E-mail 

Des. Luiz Tadeu Barbosa Silva Desembargador luiz.tadeu@tjms.jus.br 

Dr. Alexandre Branco Pucci Juiz Auxiliar da Presidência alexandre.pucci@tjms.jus.br 

Dr. Renato Antônio de Liberali Juiz Auxiliar da Corregedoria-
Geral de Justiça 

renato.liberali@tjms.jus.br 

Marcelo Vendas Righetti Diretor-Geral marcelo.vendas@tjms.jus.br 

   

Alexandre Rosa Camy Diretor da Secretaria de TI (em 
substituição) 

alexandre.camy@tjms.jus.br 

Liriane Ap. da Silva Nogueira  Diretora do Dep. de Sistemas 
Jurisdicionais 

liriane.nogueira@tjms.jus.br 

Des. Sérgio Fernandes Martins Corregedor-Geral de Justiça  

Dr. Vitor Luis de Oliveira Guibo Juiz do Juizado Especial vitor.guibo@tjms.jus.br 

Iana Kersia Torres Lalucci Coord. de Segurança da 
Informação 

Iana.kersia@tjms.jus.br 

 
2. Pauta 

Item 
 

Descrição 

1 Deliberação sobre a continuidade do projeto de apresentação biométrica; 

2 Aprovação de EPD de Regra de Distribuição do SAJ; 
3 Discussões sobre o conteúdo apresentado no ENASTIC de 2019 (Dr. Vitor); 
4 Apresentação/Aprovação do PDTI; 
5 Capacitação de servidores em Segurança da Informação. 

 
3. Relato da Reunião 

D
oc

um
en

to
 a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

 p
or

 [L
A

R
IS

S
A

 O
LI

V
E

IR
A

 O
S

T
R

O
W

S
K

Y
 O

V
A

N
D

O
, R

E
N

A
T

O
 A

N
T

O
N

IO
 D

E
 L

IB
E

R
A

LI
, M

A
R

C
E

LO
 V

E
N

D
A

S
 R

IG
H

E
T

T
I, 

S
E

R
G

IO
 F

E
R

N
A

N
D

E
S

 M
A

R
T

IN
S

, A
LE

X
A

N
D

R
E

 R
O

S
A

 C
A

M
Y

, L
IR

IA
N

E
 A

P
A

R
E

C
ID

A
 D

A
 S

IL
V

A
 N

O
G

U
E

IR
A

, L
U

IZ
 T

A
D

E
U

 B
A

R
B

O
S

A
 S

IL
V

A
, A

LE
X

A
N

D
R

E
 B

R
A

N
C

O
 P

U
C

C
I, 

IA
N

A
 K

E
R

S
IA

 T
O

R
R

E
S

 L
A

LU
C

C
I F

A
R

IA
S

]
E

st
a 

é 
um

a 
có

pi
a 

do
 d

oc
um

en
to

 1
59

.7
82

.0
16

.0
00

7/
20

19
. O

 o
rig

in
al

 p
od

e 
se

r 
ac

es
sa

do
 e

m
 h

ttp
://

w
w

w
.tj

m
s.

ju
s.

br
/d

oc
di

gi
ta

l. 
C

ód
ig

o 
de

 v
er

ifi
ca

çã
o:

 3
5b

51
9a

08

mailto:alexandre.camy@tjms.jus.br
mailto:liriane.nogueira@tjms.jus.br


           Poder Judiciário do Estado de Mato Grosso do Sul 
                Tribunal de Justiça 
              Secretaria de Tecnologia da Informação 

  2/3 

Teve início a reunião do Comitê de Governança de Tecnologia da Informação e Comunicação às 
dezesseis horas e dez minutos do dia treze de maio de dois mil e dezenove, com a deliberação 
sobre a continuidade ou não do projeto de Apresentação Biométrica de Condenados. O Des. Luiz 
Tadeu questionou qual seria o valor de investimento necessário para conclusão do projeto. A Sra. 
Liriane, diretora do Dep. de Sistemas Jurisdicionais, informou que as aquisições que faltam para a 
implantação nas demais comarcas estão estimadas em R$50 mil. O Dr. Renato esclareceu a 
necessidade do desenvolvimento de um outro sistema, estimado num esforço de 2 meses de 
trabalho, para que a apresentação biométrica continue existindo mesmo com a implantação do 
Sistema Eletrônico de Execução Unificado - SEEU. Em tempo, o Des. Sérgio explicou que com a 
implantação deste projeto, o PJMS ganha em não precisar de um servidor em cada comarca para 
expedir as certidões, fazer orientações, etc, ficando este livre para realizar outras atividades. Ainda, 
a Sra. Liriane esclareceu que com a utilização do novo sistema a ser desenvolvido, os dados 
coletados até então no sistema atual ficariam perdidos. Encerradas as deliberações, ficou aprovada 
a continuidade do projeto. O Des. Sérgio se ausentou da reunião. Em seguida, a Sra. Liriane 
informou que o detalhamento solicitado na última reunião da SALT 282943 (DIR-525) – SG5 – 
Inclusão da coluna ‘Assessor responsável’ no relatório de consulta de pauta de julgamento foi 
realizado e, em consulta com o Des. Luiz Tadeu foi aprovada para especificação de requisitos. Disse 
também que a SALT 270445 (DIR-499) – Alteração da tela de impressão dos autos, com mesma 
estimativa de pontos de função, foi cancelada em razão de priorização pelo TJSP. Ainda, a Sra. 
Liriane informou que após uma discussão grande em relação as novas regras de distribuição do 
SAJ, a empresa Softplan apresentou um orçamento para a EPD que trata do assunto. A mesma foi 
aprovada pelo Comitê. Em seguida, a Sra. Larissa, Assessora de Governança de TI, apresentou o 
documento contendo o Plano Diretor de TI para o período de 2019-2020, que foi aprovado em sua 
totalidade. Indo para o próximo assunto da pauta, a Sra. Iana, coordenadora da Segurança da 
Informação, reforçou a necessidade de um programa ostensivo para tratar a segurança da 
informação, assunto cada vez mais crítico no órgão. Propôs um programa de treinamento para 
servidores e magistrados que foi aprovado pelo Comitê. A Sra. Iana falou também sobre o tele 
trabalho cujo a acesso à rede do TJMS é feito através de conexão VPN. Explicou que esse acesso 
externo à rede abre brechas de segurança, pois nem sempre os usuários atualizam seus antivírus 
e mantém seus computadores pessoais protegidos. Sendo assim, propôs a criação de um 
treinamento obrigatório para todos os servidores que optarem pelo tele trabalho. O Comitê 
aprovou a alteração da portaria que trata do assunto para inclusão do treinamento supracitado. 
Em seguida, o Dr. Vitor adentrou na reunião e apresentou um resumo de sua participação do 
evento ENASTIC 2019. Disse que este ano o evento mudou o formato, ficou mais interessante, pois 
as empresas participantes não apenas expuseram seus produtos, mas também tiveram 
oportunidade de dar palestras de 5 minutos. O Dr. Vitor disse que uma colega, juíza federal de 
Pernambuco, mostrou o sistema PJE, que se mostrou bem mais atrativo. Também percebeu uma 
postura do CNJ mais convidativa com relação ao uso desse sistema. No evento, o CNJ informou que 
fez uma contratação com a Dataprev para armazenamento de dados e os Tribunais que optarem 
pelo sistema, poderão otimizá-lo para suas realidades. Ainda, o Dr. Vitor disse que Softplan não 
trouxe nada de novo relativo ao SAJ, apenas mudança de arquitetura. Quanto ao PJE, a juíza federal 
mencionou que o sistema está bem mais estável, elogiou a assinatura digital, que está muito 
rápida, e permite assinatura em bloco. Dr. Vitor percebeu que o PJE está bem desenhado e 
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intuitivo, com layout organizado. Para finalizar, o comitê determinou que seja enviada uma equipe 
para conhecer o PJE em algum órgão a ser definido. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 
encerrada às dezessete horas e quarenta e cinco minutos. 
 

  

Des. Luiz Tadeu Barbosa Silva Dr. Alexandre Branco Pucci  Dr. Renato Antônio de 
Liberali 

 

Marcelo Vendas Righetti Alexandre Rosa Camy Liriane Ap. da Silva Nogueira 

 
Des. Sérgio Fernandes Martins  

 
Dr. Vitor Luis de Oliveira Guibo  

 
Iana Kersia Torres Lalucci 

 

 

Registro da ata: Larissa Oliveira Ostrowsky Ovando (Assessoria de Governança de TI) 
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